



Los inquebrantables 45 años de amistad del 4°B del Liceo A-1

Grupo de ex estudiantes de la generación de 1980 se reunieron para conmemorar un nuevo año desde que dejaron las aulas del Octavio Palma liderados por su profesora, Sonia Collao.



LOS EGRESADOS DEL LICEO A-1 JUNTO A SU PROFESORA JEFE, SONIA COLLAO.

María José Collado Rojas
mariajose.collado@estrellaarica.cl

El primer estudiante de la lista era William Aros. El último de los 42, Juanito Zegarra. Han pasado 45 años desde que el 4° medio B del Liceo Octavio Palma Pérez terminó su etapa escolar, pero la profesora jefe, Sonia Collao repasa la lista y recuerda perfectamente a cada uno de sus alumnos.

“Tengo buena memoria. Además era un curso tan especial, un grupo humano muy unido, agradable, entusiasta, participativo, sociable. Y los papás eran iguales de entusiastas y colaboradores. Generalmente no se da esa dupla”, menciona ‘la profe’.

Estas características tan particulares en la generación de 1980 del A-1 los ha llevado a mantener sus lazos de amistad por décadas. Y hace unos días, se reunieron para celebrar un

año más de que terminaron la educación media. El encuentro incluyó una misa por quienes ya no están, una cena bailable, un asado para los egresados y un recorrido por el que fue su liceo.

“Mi cuarto año B con B

“**Hemos mantenido en el tiempo nuestra amistad y la cultivamos”**

de bonito, bello. Hemos mantenido en el tiempo nuestra amistad y la cultivamos. Estamos en las buenas, pero también en las malas. Tengo ex alumnos que están en Estados Unidos, en Bolivia, en Santiago, en el sur o en Iquique y se desplazan para juntarse

con sus compañeros y la profe”, cuenta Sonia.

La docente los tomó en segundo medio y asumió la jefatura tres o cuatro años después de su titulación. Con ellos concretó una de las primeras giras de estudio de aquel establecimiento, entonces municipal, con recursos escasos, pero con entusiasmo de sobra. Fueron a Arequipa y el Cusco. “Logramos reunir platita, porque no éramos de una situación muy elevada tampoco, pero trabajamos tres añitos intensos y eso nos unió mucho, al punto que hicimos recuerdos imborrables”, reflexionó la docente de 77 años.

UN SUEÑO, LOS WHATSAPP Y SÚPER8

Luis Santos, actual director del colegio San Marcos es uno de los egresados. Recuerda que el 4° B siempre fue un curso muy unido, pero recién en el 2010 decidieron juntarse. Fue el



HACE UNOS DÍAS REALIZARON UNA SERIE DE ACTIVIDADES PARA RECORDAR MOMENTOS PASADOS.

fallecimiento de una ex compañera el impulso para retomar la amistad que hicieron siendo jóvenes.

“Roxanna siempre nos pedía que nos juntáramos. Lamentablemente cuando lo concretamos, ella había fallecido, entonces, siempre nos quedó esa amargura de no habernos visto antes. Hicimos un grupo en WhatsApp y empezó a crecer y hemos coordinado ya varias juntas o nos juntamos por videollamada”.

Reconoce que pocos les creen que lleva 45 años de amistad con sus ex compañeros y compañeras del liceo. “Es que tuvimos una profesora jefe muy especial, que hasta ahora está siempre muy pendiente de nosotros. Ella nos une, si hay alguna diferencia, porque las hay y somos seres humanos, ella siempre busca conciliar”, dice.

Es así como, para el día del asado que reunió a quienes viven en Arica, como a quienes llegaron des-



PUDIERON VISITAR EL REMOZADO LICEO QUE LOS ALBERGÓ.

de otros puntos para sumarse a la actividad, la profesora pensó en una dinámica. Repasó uno a uno todos los mensajes de WhatsApp enviados al grupo durante el 2024, que no eran pocos, porque el de los egresados es de esos grupos con continuas notificaciones, y con mucha paciencia seleccionó

mensajes para que, entre ellos, reconocieran quién de todos ellos lo había mandado.

“Llevé premios, unos Súper8. Todos querían participar, estaban entretenidos y algunos salieron de la junta hasta con cinco Super8. Fue un momento muy bonito, como mi 4°B”, dijo la profe. ☺